

L'évangile éternel

Sabbat après-midi

Lecture de la semaine

Apocalypse 14:6-12; 1 Cor. 15:1-4; Rom. 3:24-26; 1 Pie. 1:18-20;
Matt. 28:19, 20; Actes 1:8.

Verset à mémoriser

**« Je vis un autre ange qui volait par le milieu du ciel,
ayant un Évangile éternel, pour l'annoncer aux
habitants de la terre, à toute nation, à toute
tribu, à toute langue, et à toute peuple »**

(Apocalypse 14:6, LSG).

Dans l'ancien Israël, alors que les païens qui les entouraient étaient polythéistes, adorant de multiples « dieux » de bois et de pierre, la déclaration de foi claire, identifiable et puissante d'Israël se trouvait dans Deutéronome 6:4: « **Écoute, Israël! L'Éternel, notre Dieu, est le seul Éternel** » (LSG).

Au cours des siècles, le chant du Shema (le nom de la prière, basé sur le mot hébreu signifiant « **écoute** ») rappelait aux Juifs la vision spirituelle qui les unissait en tant que peuple et qui renforçait leur détermination à maintenir leur identité unique en tant qu'adorateurs du seul vrai Dieu.

Pour les adventistes du septième jour, les messages des trois anges dans Apocalypse 14 sont notre Shema. Ils sont la déclaration de foi qui nous identifie. Ils définissent qui nous sommes en tant que peuple et décrivent notre mission dans le monde. En bref, notre identité prophétique unique est décrite dans Apocalypse 14:6-12, et c'est là que nous trouvons notre passion pour proclamer l'évangile au monde.

Dans la leçon de cette semaine, nous commencerons une étude détaillée d'Apocalypse 14:6-12, mais nous le ferons avec les yeux de la grâce en écoutant Dieu parler à nos cœurs.

Étudiez cette leçon pour le sabbat 15 avril.

Dimanche 9 avril

Un livre d'espérance et de grâce

Lorsque la plupart des gens pensent au dernier livre de la Bible, Apocalypse, ils ne pensent pas à la grâce de Dieu. Lorsqu'ils considèrent le message de Dieu des derniers jours, leurs pensées se tournent souvent immédiatement vers des bêtes effrayantes, des symboles mystiques et des images étranges.

Le livre d'Apocalypse effraie autant de personnes qu'il en rassure, ce qui est regrettable car il est, en effet, saturé de grâce et rempli d'espérance. En effet, même au milieu des bêtes effrayantes et des avertissements de persécution et de temps difficiles à venir, Dieu nous donne des raisons de nous réjouir de Son salut.

Lisez Apocalypse 1:1-3 et Apocalypse 14:6. Comment ces versets nous renseignent-ils non seulement sur le livre d'Apocalypse, mais aussi sur « l'évangile éternel »?

Le livre d'Apocalypse parle de Jésus. C'est Son message à Son peuple et il est particulièrement applicable à Son église dans les derniers jours. Il s'agit d'un message rempli de grâce sur notre espérance de la fin des temps. Tout au long du livre, Christ est décrit comme l'agneau immolé, et une bénédiction est promise à ceux qui lisent, comprennent et agissent en fonction des vérités révélées.

Selon Apocalypse 1:5, 6, Jésus est celui qui « **nous aime, qui nous a délivrés de nos péchés par son sang, et qui a fait de nous un royaume, des sacrificateurs pour Dieu son Père** » (LSG). En Christ, nous sommes par- donnés. La grâce pardonne notre passé, renforce notre présent et donne de l'espérance pour notre avenir. En d'autres termes, en Christ, nous sommes délivrés de la peine et du pouvoir du péché, et très prochainement, nous serons délivrés de la présence du péché. Tel est le message du dernier livre de la Bible, Apocalypse.

C'est aussi un message urgent, d'abord représenté par un ange volant rapidement au milieu du ciel et portant « *l'évangile éternel* ». L'évangile? Le salut par la foi en Christ? La mort expiatoire de Christ pour nous? La promesse de la vie éternelle, non pas à cause de ce que nous pouvons faire, mais à cause de ce que Christ a fait pour nous? Tout cela se trouve au début des messages des trois anges? Exactement!

Il n'est donc pas étonnant qu'il s'agisse de messages pleins de grâce, d'espérance et de promesses pour nous, en tant qu'êtres brisés et souffrants. Bien qu'il soit facile de se concentrer sur les bêtes et les avertissements des derniers jours, tels qu'ils sont décrits dans Apocalypse, comment pouvons-nous apprendre à équilibrer tout cela avec ce qui est, indéniablement, le message le plus important d'Apocalypse: la mort de Christ, qui s'est sacrifié pour nous?

Lundi 10 avril

L'évangile « éternel »

Remarquez par quoi commence Apocalypse 14:6, le début du message des trois anges: l'évangile « **éternel** » ou « **perpétuel** ». Si nous ne comprenons pas la profondeur de l'évangile, nous passerons à côté de tout le sens des messages des trois anges. Nous ne pourrions jamais comprendre pleinement les enjeux du message de Dieu sur l'heure du jugement, la chute de Babylone ou la marque de la bête si nous ne comprenons pas l'évangile.

Lisez 1 Corinthiens 15:1-4, Romains 3:24-26, et Romains 5:6-8. Comment « L'évangile éternel » est-il présenté dans ces textes? Quelle grande espérance nous est présentée ici?

L'évangile est la merveilleuse bonne nouvelle de la mort de Christ pour nos péchés, de Sa glorieuse résurrection, de Son amour et de Sa sollicitude toujours présents pour nous. Par la foi en Son sang versé et en Sa puissance de résurrection, nous sommes délivrés de la peine et de la puissance du péché. Christ occupait les pensées de l'apôtre Paul et était au centre de son enseignement et de sa prédication. Christ crucifié l'a racheté de la condamnation et de la culpabilité de son passé. Christ ressuscité lui a donné la puissance pour le présent, et Christ qui revient lui a donné l'espérance pour l'avenir.

Remarquez quatre points dans ces passages de Romains.

1. Nous sommes justifiés gratuitement par la grâce.
2. La grâce est une déclaration de la justice de Dieu.
3. La grâce justifie ceux qui, par la foi, acceptent Jésus.
4. L'amour de Dieu a été démontré pour nous alors que nous étions encore pécheurs.

La grâce de Christ est imméritée et non acquise. Jésus est mort de la mort agonisante et douloureuse que connaîtront les perdus. Il a connu la plénitude de la colère du Père, ou jugement, contre le péché. Il a été rejeté afin que nous puissions être acceptés. Il est mort de la mort qui était la nôtre, afin que nous puissions vivre la vie qui était la sienne.

Faut-il s'étonner, dès lors, que le salut doive se faire par la foi, et sans les œuvres de la loi? Que pourrions-nous ajouter à ce que Christ a accompli? Nos œuvres, même les mieux intentionnées et remplies du Saint-Esprit, ne peuvent rien ajouter à ce que Christ a fait pour nous à la croix.

Et ce plan, le plan du salut, avait été mis en place avant même le commencement des temps (2 Tim. 1:9, Tite 1:2, Eph. 1:4), ce qui explique pourquoi il est appelé l'évangile « éternel ». Avant que le monde ne soit créé, Dieu savait ce qui allait se passer, et Il a donc institué le plan du salut pour faire face à la crise à venir.

Mardi 11 avril

Une histoire de grâce

Les messages des trois anges sont une histoire de grâce. C'est l'histoire de l'amour d'un Sauveur au-delà de toute mesure, l'histoire de Jésus qui nous aime tellement qu'Il préférerait aller en enfer Lui-même plutôt que de voir l'un de nous se perdre. C'est l'histoire d'un amour infini, insondable, incompréhensible, éternel et sans fin.

Dieu n'est jamais pris par surprise. Il n'est pas soumis aux vents vacillants des choix de l'humanité. Comme nous l'avons déjà vu, Son plan pour nous délivrer de l'emprise du péché n'a pas été une décision de circonstance, une fois que le péché a surgi. Dieu n'a pas été pris au dépourvu par l'affreux drame du péché.

Lisez Apocalypse 13:8 et 1 Pierre 1:18-20. **Que nous apprennent ces versets sur le plan du salut?**

L'expression « **évangile éternel** » dans Apocalypse 14:6 parle du passé, du présent et de l'avenir. Lorsque Dieu a créé l'humanité avec la capacité de faire des choix moraux, il a prévu qu'elle ferait aussi des mauvais choix. Une fois que Ses créatures ont eu la capacité de choisir, elles ont eu la capacité de se rebeller contre Sa nature d'amour. La seule façon d'éviter cette réalité serait de créer des êtres robots contrôlés et manipulés par un plan cosmique divin. L'allégeance forcée est contraire à la nature même de Dieu. L'amour exige le choix, et une fois que les êtres ont le pouvoir de choisir, la possibilité de faire des mauvais choix existe. Par conséquent, le plan du salut a été conçu dans l'esprit de Dieu avant la rébellion de nos premiers parents en Éden.

« *Il ne faut pas voir dans le plan de la rédemption le produit d'une réflexion tardive, consécutive à la chute d'Adam. Il s'agit de "la révélation du mystère tenu secret dès l'origine des temps". Cette révélation dévoila les principes qui dès les âges éternels sont à la base du trône de Dieu* » – Ellen G. White, Jésus-Christ, p. 12.

« L'évangile éternel » ne parle pas seulement du passé et du présent, il est la base d'un avenir plein d'espérance. Il parle de la vie éternelle avec Celui qui est impatient d'être avec nous pour toujours.

Lisez Éphésiens 1:4. **Réfléchissez à ce que signifie le fait que, avant même la « fondation du monde », vous avez été « choisis » en Christ pour être sauvés en Lui. Pourquoi trouvez-vous cette vérité si encourageante?**

Mercredi 12 avril

Dans le monde entier

Relisez Apocalypse 14:6. Quelle est l'étendue de la proclamation de l'évangile éternel, et pourquoi la réponse est-elle importante pour nous, notre mission et notre appel en tant qu'Église?

Selon le message urgent de la fin des temps du premier de ces trois anges, « *l'évangile éternel* » doit être proclamé à toute nation, à toute tribu, à toute langue, et à tout peuple. Voici une mission si grande, si vaste, si importante et si complète qu'elle occupe toute l'attention. Elle exige nos meilleurs efforts et notre engagement total. Elle nous conduit d'une préoccupation pour notre propre intérêt à une passion pour le service de Christ. Elle nous inspire quelque chose de plus grand que nous-mêmes et nous conduit hors des limites étroites de notre propre esprit vers une vision plus grande.

Lisez Matthieu 28:19, 20. Comment ces versets s'accordent-ils avec le message du premier ange?

Dans son livre intitulé *A Quest for More: Living for Something Bigger Than You*, Paul David Tripp parle du besoin psychologique de chaque être humain de faire partie de quelque chose de plus grand que lui: « *Les êtres humains ont été créés pour faire partie de quelque chose de plus grand que leur propre vie. Le péché nous pousse à réduire notre vie à la taille de notre propre vie. La grâce de Christ est donnée pour nous arracher aux confins claustrophobes de notre petit royaume égocentrique et nous libérer afin de vivre pour les desseins éternels et les délices satisfaisants du royaume de Dieu* ».

Il n'y a rien de plus inspirant, de plus satisfaisant, de plus gratifiant que de faire partie d'un mouvement divin, providentiellement suscité par Dieu pour accomplir une tâche bien plus grande, bien plus vaste, que tout être humain ne pourrait jamais accomplir seul. Le mandat divin décrit dans Apocalypse 14 est la plus grande tâche jamais confiée à Son Église. C'est un appel pressant à consacrer nos vies à la plus grande tâche du ciel, celle de révéler l'amour incompréhensible de Dieu juste avant le retour de Jésus.

Quelle a été votre propre expérience d'implication dans quelque chose de plus grand que vous? Comment cette expérience vous aide-t-elle à comprendre l'objectif de l'étude de ce jour? Par ailleurs, qu'est-ce qui peut être plus grand que le fait d'être utilisé par le Créateur du cosmos pour faire une différence éternelle dans l'univers?

Jeudi 13 avril

Un mouvement missionnaire

Grâce à une étude perspicace et approfondie de la Bible, les premiers adventistes comprenaient de mieux en mieux la signification de ces messages. Ils sentaient que Dieu avait un message spécial pour cette génération, un message urgent de la fin des temps qui doit être proclamé à toute nation, à toute tribu, à toute langue, et à tout peuple, afin de préparer un monde pour le retour de Christ. Les messages des trois anges ont été la motivation des missions adventistes depuis ses débuts.

En 1874, la Conférence générale a envoyé notre premier missionnaire en Europe. Ellen G. White appelait John Andrews « *l'homme le plus doué dans nos rangs* ». Andrews parlait au moins sept langues, pouvait réciter tout le Nouveau Testament et connaissait la plupart de l'Ancien Testament. C'était un brillant érudit, un écrivain prolifique, un prédicateur puissant et un théologien compétent.

Pourquoi envoyer un homme comme lui dans un endroit où il y avait très peu de croyants? Pourquoi envoyer « ***l'homme le plus doué*** » que vous aviez sur un champ missionnaire inconnu? Et pourquoi était-il prêt à partir? Sa femme était morte quelques années auparavant. Pourquoi était-il prêt à laisser sa famille et ses amis en Amérique et à partir avec ses deux enfants vers une terre inconnue, risquant tout pour la cause de Christ?

Il n'y a qu'une seule raison. Il croyait que Jésus allait bientôt venir, que le message de vérité de la fin des temps devait être transmis au monde entier.

Tout au long de notre histoire, nos plus brillants et nos meilleurs éléments ont voyagé jusqu'aux extrémités de la terre pour proclamer le message de Dieu des derniers jours. Il s'agissait d'enseignants, du personnel médical, des pasteurs, des fermiers, des mécaniciens, des charpentiers et des commerçants de toutes sortes. Certains étaient employés par des dénominations, mais beaucoup ne l'étaient pas. C'étaient des laïcs qui croyaient en la venue prochaine de Jésus.

Lisez Apocalypse 14:6, Actes 1:8 et Matthieu 24:14. **Quelles similitudes voyez-vous dans ces versets?**

La prédication de l'évangile éternel franchit les frontières géographiques.

Elle pénètre dans les régions les plus reculées de la terre. Elle atteint des personnes de toutes langues et cultures. Finalement, elle aura un impact sur le monde entier. Il est fascinant de savoir que notre message a, jusqu'à présent, atteint plus de 210 des 235 pays du monde reconnus par les Nations Unies.

Quel rôle pourriez-vous jouer, et comment pourriez-vous mieux le jouer, en aidant à propager les messages des trois anges à toute « à toute nation, à toute tribu, à toute langue, et à tout peuple »?

Vendredi 14 avril

Réflexion avancée:

Réfléchissez davantage à l'idée de l'étude de mercredi concernant notre besoin de faire partie de quelque chose de plus grand que nous-mêmes et que nos maigres vies, éphémères, souvent corrompues, endommagées et décevantes (qui ne connaît pas certaines de ces choses dans son existence?) Ce désir est également très logique. Physiquement, nous ne sommes que de petits paquets de chair transportant notre propre cerveau, quelques kilos de matière organique faits à base de carbone dont la composition est plus proche d'un poulet rôti que d'un disque dur.

Que peuvent signifier ces petits paquets de viande autonomes par rapport à l'infini qui les entoure? Ne vivre que pour soi, ne pas vivre pour quelque chose de plus grand que soi, alors qu'il y a tant de choses autour de nous et au-delà de nous, c'est comme être enfermé à vie en isolement au milieu d'une grande ville que l'on peut sentir vibrer à travers les murs. Et quelle chose plus grande, plus grandiose, plus glorieuse et plus conséquente pourrions-nous vivre que de proclamer la promesse de la vie éternelle qui nous a été donnée en Jésus?

« Les serviteurs de Dieu, le visage illuminé d'une sainte consécration, iront de lieu en lieu proclamer le message céleste. Des milliers de voix le feront retentir dans toutes les parties du monde. Les malades seront guéris, des miracles et des prodiges accompagneront les croyants. □ « Plusieurs membres m'ont écrit pour me demander si le message de la justification par la foi est le message du troisième ange, et j'ai répondu: "c'est en effet le message du troisième ange" » – Ellen G. White, The Advent Review and Sabbath Herald, 1er avril 1890. Quelle est la relation entre la justification par la foi et les messages des trois anges?

□ **Réfléchissez davantage à l'expression « évangile éternel ». Qu'y a-t-il d'éternel dans l'évangile? En quoi se justifie la présence des adventistes du septième jour dans tant de pays du monde? Comment cela explique-t-il la façon dont Dieu a jusqu'ici béni nos efforts? En même temps, comment votre église locale, et même votre école du sabbat locale, peuvent-elles jouer un rôle plus important pour « achever l'œuvre »?**

Satan, de son côté, opérera des miracles trompeurs jusqu'à faire descendre le feu du ciel sur la terre à la vue des hommes. Apocalypse 13:13. Ainsi, les habitants de la terre seront mis en demeure de prendre position » – Ellen G. White, La tragédie des siècles, p. 540.

Discussion:

□ **« Plusieurs membres m'ont écrit pour me demander si le message de la justification par la foi est le message du troisième ange, et j'ai répondu: "c'est en effet le message du troisième ange" » – Ellen G. White, The Advent Review and Sabbath Herald, 1er avril 1890. Quelle est la relation entre la justification par la foi et les messages des trois anges?**

□ **Réfléchissez davantage à l'expression « évangile éternel ». Qu'y a-t-il d'éternel dans l'évangile? En quoi se justifie la présence des adventistes du septième jour dans tant de pays du monde? Comment cela explique-t-il la façon dont Dieu a jusqu'ici béni nos efforts? En même temps, comment votre église locale, et même votre école du sabbat locale, peuvent-elles jouer un rôle plus important pour « achever l'œuvre »?**